
亀岡市福祉有償運送運営協議会 議事録要旨 

 

開催日時：平成 2７年２月 27 日（金）13:30～14：30 

開催場所：亀岡市役所２階 ２０１会議室 

出席者：運営協議会委員５名、事務局３名 

 

１．開会 
 

司 会 定刻になりましたので、ただ今から亀岡市福祉有償運送運営協議会を開催さ

せていただきます。 

本日は、皆さま方には、年度末で公私何かとお忙しい中、ご出席をいただき、

誠にありがとうございます。 

 さて、本協議会は、「亀岡市福祉有償運送運営協議会設置要綱」によりまして、

福祉有償運送の必要性並びに実施に伴う安全の確保及び旅客の利便の確保につ

いて、ご協議をお願いするために設置しており、現在９名の委員の方々で現在

構成されております。 

本日は、５名の委員の出席をいただいており、委員総数の過半数に達してお

りますので、これより会議を開催させていただきます。 

この度、年度の途中ではありますが、新しく２名の委員について異動がござ

いましたのでご紹介いたします。 

（委員紹介） 

また本日につきましては、福祉有償運送を実施しておりますＮＰＯ法人様に

もご出席をいただいております。よろしくお願いいたします。 

それでは、協議会の開催にあたりまして、会長からごあいさつをいただきた

いと存じます。会長、よろしくお願いいたします。 

 
 

２．あいさつ 
  

会 長 

 
普通の生活の中で障害のある方が溶け込んでいる、そんな社会でありたいと

思う。住みよい社会のため国が政策を打ち出しているが、地方の公共交通にお

いては疲弊しているという姿もあり、移動困難者の移動手段がなくなっていっ

ていることも切実な現実であります。 

本協議会では、移動困難者に対して支援していくということもあって、ＮＰ

Ｏ法人の方々に福祉有償運送というかたちでご協力いただいているところであ

り、安心安全な運営をされているかということを協議することが趣旨でござい

ますので、色々なご意見をいただいて、今後の運営の参考になればと思います。 



 

３．協議事項 
 

司 会 

 

ありがとうございました。協議事項に入る前に、配布資料の確認を行います。 

（配布資料の説明、確認） 

それでは、これより協議事項に入ります。設置要綱第５条第１項により、会長に会議

の進行をお願いします。 

 

会 長 

 

 

それでは、要綱の定めに従い、議長を務めます。議事進行についてご協力をお願

いします。 

それでは、会議次第によりまして議事に入ります。 

議事の１番目として、ＮＰＯ法人かめおかアッシーの運送状況について説明をお願

いします。 

 

かめおか 

アッシー 

（資料１に基づき説明） 

 

 

会 長 

 

ありがとうございました。 

ただいまの説明について、何かご質問、ご意見などございませんでしょうか。 

 

委 員 市街地と山間部のどちらの利用が多いか。 

 

かめおか 

アッシー 

市街地のほうが多い。 

最近、曽我部町、畑野町といった周辺部の方の利用が増えていると感じる。 

 

委 員 運転手も利用者も同じ傾向にあるのか。 

 

かめおか 

アッシー 

運転手は地域に偏りなくいるが、運転手の負担や利用状況と合わせると市街

地周辺の運転手の運行が多くなっている。 

 

委 員 利用者と運転手はマッチングして固定となっているのか。 

 

かめおか 

アッシー 

利用者１人に対して、運転手３、４人が担当している。 

委 員 通院などの定期利用ではなく、買い物などの一時的な利用の場合の連絡方法

は。 

 



かめおか 

アッシー 

予約制のため、毎月２５日までに来月分の利用予約となる。 

その予約を受けてから運転手を手配する。 

 

委 員 突発的に利用したい場合は。 

 

かめおか 

アッシー 

 原則予約制のためお受けできません。 

 

 

委 員  買い物利用の場合は決まった日程での利用があるのか。 

 

かめおか 

アッシー 

 そうです。 

 いつ頃薬が切れるので行きたいなど、日付指定で利用されます。 

 

委 員  運転手の高齢化問題をあげていたが、新規の運転手採用についてどのように

行っているのか。 

 

かめおか 

アッシー 

現在、利用者と運転手に過不足がない状態のため行っていないが、運転手を辞め

たいという方があった場合は、意見が出た段階で募集を行います。 

 

委 員 年間総走行距離はどのくらいか。 

 

かめおか 

アッシー 

昨年（平成２５年）で約８万１千キロ、今年（平成２６年）もほぼ同じく８万キロほど。 

 

 

委 員 警察庁のデータによると２０万キロの走行で１件は事故が起こる計算であるので、か

めおかアッシーで言えば、統計的には２年半に１回はどこかに当たるという事故があ

ってもおかしくないとなるが、設立から現在まで無事故という結果はすばらしい。 

 

会 長 その他、何かご指摘いただくようなことはありませんか。 

ないようですので、議事の２、ＮＰＯ法人自宅生活応援団ぴかピカの運送状

況について、説明をお願いします。 

 

ぴかピカ （資料２に基づき説明） 

会 長 ありがとうございました。 

ただいまの説明について、何かご質問、ご意見などございませんでしょうか。 

 



委 員 利用者全員が同じ状態（介助レベル）ですか。 

 

ぴかピカ  ９割の方が人工呼吸器が必要な状態で、全員が全介助が必要です。 

 

委 員  利用者は全員亀岡市民か。 

 

ぴかピカ 他市の方もおられます。 

  

委 員 利用目的のうち、その他の理由は何があるか。 

 

ぴかピカ 外が見たい、誰かに会いたいなど。 

医師の外出許可がおりても、当日の体調等により行ける先が制限されるため、

予約時とは違う先へ行くことがよくある。 

 

会 長 ありがとうございました。 

その他、何かご指摘いただくようなことがないようでしたら、議事の３、その他に入り

ますが、事務局で何かありますか。 

 

事務局  ありません。 

 
 

４．閉会 
 

会 長 それでは、本日の議事について以上で終わります。議事進行にご協力いただき、

ありがとうございました。 

 
事務局 ありがとうございました。また、委員の皆さま、かめおかアッシー様、本日は

お世話になりありがとうございました。今後とも本運営協議会の運営についてご

理解、ご協力を賜りますようお願いします。 

 

 それでは以上で、本日の会議を終了します。ありがとうございました。 

 

 


